

# La Croix-Rouge de Belgique et la Fête Nationale : un engagement inébranlable

*Chaque année, le 21 juillet, la Croix-Rouge de Belgique joue un rôle crucial lors des festivités de la fête nationale, et assure un dispositif préventif de secours d'une ampleur impressionnante. Imaginez 260 secouristes, prêts à intervenir à tout moment, alors qu'une foule enthousiaste célèbre ce jour spécial. L'occasion aussi de découvrir le plus grand mouvement humanitaire du monde, de s'initier aux premiers secours ou de donner son sang...*

## Une mobilisation exceptionnelle

Dès le matin, le cœur battant de Bruxelles s'anime. **Quatre postes de soins, dont deux postes médicalisés d'urgence et de réanimation**, s'érigent au Parc royal, à la Place Royale, à la Place Poelaert et au Sablon. De 10h à 19h, ces îlots de sécurité veillent sur les festivités. Et ce n'est pas tout. Pour le défilé, quatre postes de soins supplémentaires viennent renforcer le dispositif. Deux équipes médicales et une équipe de coordination se tiennent prêtes à intervenir à la moindre urgence.

Le clou de la journée arrive avec le feu d'artifice au Cinquantenaire. Ici, le dispositif de la Croix-Rouge atteint son apogée. Des postes de soins médicalisés, un poste de soins, une ambulance à Mérode, et douze équipes d'intervention se déploient pour assurer la sécurité dans et autour du parc. Quatre ambulances supplémentaires sont en stand-by, prêtes à foncer là où elles sont nécessaires. **Au total, pas moins de 263 secouristes et membres de l'équipe médicale sont en intervention tout au long de cette longue journée de festivités.**

## Les véhicules emblématiques défilent

Durant le défilé, les spectateurs admirent plusieurs véhicules emblématiques de la Croix-Rouge de Belgique. Les véhicules FIT, ou "First Intervention Team", clôturent avec fierté la partie civile. Ces engins, mobilisés lors des attentats de Bruxelles et des inondations de l'été 2021, sont équipés pour traiter des dizaines de victimes en urgence vitale et non vitale. Leur générateur et leur tente gonflable de 33 m<sup>2</sup>, montable en un temps record, en font des postes de soins mobiles capables de transformer n'importe quel lieu en un centre médical d'urgence.

**Avec 16 véhicules en Wallonie et 4 à Bruxelles, la Croix-Rouge démontre une fois de plus son engagement indéfectible au service de la population.** Les FIT sont rejoints par un

véhicule d'intervention médicale (VIM) de la « Medical team » de Bruxelles : le VIM peut transporter deux équipes médicales et l'ensemble du matériel, dont des respirateurs.

### Initiations à la réanimation

Le défilé terminé, la rue de la Régence, devant le Conservatoire de musique, se transforme en un espace de découverte et de partage. Un stand Croix-Rouge, dont l'espace est doublé cette année, propose une **multitude d'activités gratuites, dont des sessions d'initiation à la réanimation sur mannequin**. La Croix-Rouge est le leader incontesté des formations premiers secours en Belgique et forme chaque année plus de 50.000 personnes.

Un car du don de sang invite tous les généreux donateurs à faire un geste essentiel en cette période de vacances.

Les enfants ne sont pas en reste avec les animations de la Croix-Rouge Jeunesse : grimages de blessures, découverte des outils pédagogiques, sans oublier la visite de l'ambulance...

### Un mouvement humanitaire mondial

Avec ses 17 millions de bénévoles répartis dans 192 pays, la Croix-Rouge est le plus grand mouvement humanitaire du monde. Fondée en 1864, la Croix-Rouge de Belgique est la doyenne des Croix-Rouge, présente de manière préventive sur plusieurs milliers d'événements chaque année : des festivités du 21 juillet aux grands festivals, en passant par les matches de football et les concerts.

Mais l'action de la Croix-Rouge ne s'arrête pas là. Elle mène un combat quotidien contre la précarité et pour l'amélioration des conditions de vie des personnes vulnérables. Avec ses épiceries sociales, son plan hivernal, et son aide aux personnes sans-abri, la Croix-Rouge de Belgique, soutenue par un formidable réseau de 25.000 bénévoles, reste un pilier de solidarité et de secours en Belgique. En cette journée de fête nationale, célébrons non seulement notre pays, mais aussi ceux qui, dans l'ombre, œuvrent sans relâche pour notre sécurité et notre bien-être.

**La Croix-Rouge de Belgique incarne cette énergie qui change les vies, partout et pour tous.**





